

EDITORIAL / ÉDITORIAL

Laurie Mook

Arizona State University

Marco Alberio

Alma Mater Studiorum, Università di Bologna;
Canada Research Chair in Social Innovation and Territorial Development,
Université du Québec à Rimouski (UQAR)

Welcome to issue 14(2) of the *Canadian Journal of Nonprofit and Social Economy Research*! We are pleased to present three research articles, a research note, three perspective pieces, and two book reviews.

Our first article, “Breaking the Cycle of Abuse and Closing the Housing Gap: A Mixed Methods Community-Based Study on Second-Stage Shelters” by **Krys Maki**, investigates transitional housing for survivors of intimate partner violence known as second-stage shelters. The study reveals that these shelters provide numerous benefits to survivor but operate in a challenging context of chronic underfunding that impacts their capacity to maintain their programming and staffing. The research contributes to the limited body of knowledge on transitional supportive housing and provides insights into how second-stage shelters help survivors meet their individual goals.

Bienvenue au numéro 14(2) de la *Revue canadienne de recherche sur les OSBL et l'économie sociale*! Nous avons le plaisir de vous présenter trois articles de recherche, une note de recherche, trois Perspectives sur le terrain et deux comptes rendus de livres.

Notre premier article, « Breaking the Cycle of Abuse and Closing the Housing Gap: A Mixed Methods Community-Based Study on Second-Stage Shelters » [« Briser le cycle de la maltraitance et combler l'écart en matière de logement : une étude communautaire à méthodes mixtes sur les refuges de deuxième étape »] de **Krys Maki**, examine les logements de transition pour les survivantes de violence dans le couple, connus sous le nom de « refuges de deuxième étape ». L'étude révèle que ces refuges offrent de nombreux avantages aux survivantes, mais qu'ils opèrent dans un contexte difficile de sous-financement chronique, ce qui a un impact sur leur capacité à maintenir leurs programmes et leur personnel. La recherche contribue au corpus limité de connaissances sur les logements de transition avec services de soutien et donne un aperçu de la façon

Next is “Quality Assurance Translated? Comparing Nonprofit Management Practices in Germany and the United States” by **Karl Urban** who presents findings from a study of management practice in youth career-assistance nonprofits in Germany and the United States, focusing on the area of quality assurance. The research uncovers substantial quantitative and qualitative differences between both countries in nonprofit managers’ quality assurance practices. The results are discussed within the institutional framework used for hypothesis formulation, and the article concludes with suggestions for future comparative research into international nonprofits.

In “Récit d’une recherche-action participative avec trois coopératives : une démarche scientifique et transformative” [“An Account of Participatory Action Research Into Three Cooperatives: A Transformative Scientific Approach”], **Justine Ballon** takes an innovative approach to participatory action research (PAR) with three cooperatives, aiming to co-produce dual knowledge (scientific and practical). She provides tools for the implementation of PAR in the social and solidarity economy by actor researchers and researcher practitioners, analyzing its contributions and limitations.

In a research note entitled “Combiner l’impact et l’effet social” [“Linking Social Impact with Social Effect”], **Alexandre Michaud** conceptualizes an analytical framework that combines social efficiency and macrosocial modeling. The author proposes a change to the logic model developed by the Kellogg Foundation, adding the notion of social effect to a model that is both proven and accessible, exploring

dont l’hébergement de transition aide les survivantes à atteindre leurs objectifs individuels.

Ensuite, « Quality Assurance Translated? Comparing Nonprofit Evaluation Practices in Germany and the United States » [« Assurance qualité traduite? Comparaison des pratiques d’évaluation d’OSBL en Allemagne et aux États-Unis »] de **Karl Urban** présente les résultats d’une étude sur les pratiques de gestion dans les organisations sans but lucratif d’aide à la jeunesse en Allemagne et aux États-Unis, en se concentrant sur le domaine de l’assurance qualité. La recherche révèle des différences quantitatives et qualitatives significatives entre les pratiques d’assurance qualité des gestionnaires d’OSBL dans les deux pays. Les résultats sont discutés dans le cadre institutionnel utilisé pour la formulation des hypothèses, et l’article se termine par des suggestions pour de futures recherches comparatives internationales sur les OSBL.

Dans « Récit d’une recherche-action participative avec trois coopératives : une démarche scientifique et transformative », **Justine Ballon** adopte une approche innovante de la recherche-action participative, visant avec trois coopératives à coproduire un double savoir (scientifique et pratique). Elle fournit des outils pour la mise en œuvre de la recherche-action participative dans l’économie sociale et solidaire par des acteurs-chercheurs et des chercheuses-praticiennes, en analysant ses apports et ses limites.

Dans une note de recherche intitulée « Combiner l’impact et l’effet social », **Alexandre Michaud** conceptualise un cadre d’analyse qui combine l’efficacité sociale et la modélisation macrosociale. L’auteur propose de modifier un modèle logique développé par la Fondation Kellogg en ajoutant la notion d’effet social à ce modèle éprouvé et accessible, tout en explorant ses limites et ses avantages et en suggérant des pistes de recherche et d’amélioration.

its limitations and advantages, and suggesting potential avenues for research and improvement.

Our three Perspectives for the Field pieces revolve around the topic of shared governance, illustrating how stakeholders from multiple sectors come together to address an issue, and the bottlenecks that appear. Understanding these points of tension and the degree to which they can be altered provides insights for future partnerships.

Frances Desjardins, Salmata Ouedraogo and Pierre-André Tremblay, in “La réalité multiscalaire dans la gouvernance des OSBL et EÉSS en alimentation scolaire : le rôle clé de l’expression d’un but commun pour rallier les parties prenantes” [“The Multi-Scalar Reality of Governance by NPOs and Social and Solidarity Economy Enterprises Responsible for School Meals: The Key Role of Expressing a Common Goal to Rally Stakeholders”], explore partnerships facilitating successful school meal programs and how the latter are coordinated based on the common purpose of the interventions and values that underlie such partnerships.

In their article, “La gouvernance forestière: un regard pour mieux voir les acteurs de l’économie sociale” [“Forest Governance: A Look to Better See the Actors of the Social Economy”], **Guy Chiasson and Jacques Boucher** examine governance in shared forests. They highlight the role that actors from multiple sectors played in the development of Quebec’s public forests over the past two centuries.

In the third and last Perspectives piece, “La gestion locale du vieillissement: le cas de Tracadie au Nouveau-Brunswick” [“Local Management of Aging: The Case of Tracadie in New Brunswick”], **Majella Simard** analyzes the territorial management of aging for New

Nos trois Perspectives sur le terrain tournent autour du thème de la gouvernance partagée, démontrant comment les parties prenantes de plusieurs secteurs se réunissent pour traiter une question, et les goulots d’étranglement qui s’ensuivent. Comprendre ces points de tension et dans quelle mesure ils peuvent être modifiés permet d’envisager de futurs partenariats.

Dans l’article de perspective « La réalité multiscalaire dans la gouvernance des OSBL et EÉSS en alimentation scolaire : le rôle clé de l’expression d’un but commun pour rallier les parties prenantes », **France Desjardins, Salmata Ouedraogo et Pierre-André Tremblay** explorent les partenariats qui facilitent la réussite des programmes de repas scolaires et la façon dont les interventions et l’action sont organisés sur la base d’un but et des valeurs communs.

Dans leur article « La gouvernance forestière : un regard pour mieux voir les acteurs de l’économie sociale », **Guy Chiasson et Jacques Boucher** s’intéressent à la gouvernance des forêts partagées. Ils soulignent le rôle qu’ont joué les acteurs de multiples secteurs dans le développement des forêts publiques québécoises au cours des deux derniers siècles.

Dans le troisième et dernier article de perspective, « La gestion locale du vieillissement : le cas de Tracadie au Nouveau-Brunswick », **Majella Simard** analyse la gestion du vieillissement des municipalités du Nouveau-Brunswick au cours d’un certain nombre d’années. Bien que des amé-

Brunswick municipalities over a number of years. While improvements were made, the challenges that remain provide insights for further development.

We are pleased to complete the issue with two book reviews. **Lauren Dubay** reviews *Indigenous Economics: Sustaining Peoples and Their Lands* by Ronald Trosper, and **Salimata Konate** reviews *La fabrique de l'émancipation. Repenser la critique du capitalisme à partir des expériences démocratiques, écologiques et solidaires* [*The Manufacturing of Emancipation. Rethinking the Critique of Capitalism Based on Democratic, Ecological and Solidarity-Based Experiences*] by Bruno Frère and Jean-Louis Laville.

On a technical note, we have added two important links to the submission section of our website. One provides tools for determining authorship recognition (see the helpful tools section on <https://www.apa.org/science/leadership/students/authorship-paper>), and the other provides guidance for contribution acknowledgements (<https://credit.niso.org/>). The journal encourages careful attention to these guides.

Please share the issue and articles on your social media to help us with our goal of increasing readership and citations] and consider our journal for your future work!

We hope you enjoy this issue!

This article was edited in part with ChatGPT-3.5. Upon generating draft language, the authors reviewed, further edited, and revised the language to their own liking. They take ultimate responsibility for the contents of this publication.

liorations aient été apportées au fil des années, les défis qui subsistent permettent d'envisager certaines pistes de développement.

Ce numéro se termine par deux comptes rendus de livres. **Lauren Dubay** présente le livre *Indigenous Economics: Sustaining Peoples and Their Lands* [Économie autochtone : soutenir les peuples et leurs terres] de Ronald Trosper. **Salimata Konate** quant à elle recense *La fabrique de l'émancipation. Repenser la critique du capitalisme à partir des expériences démocratiques, écologiques et solidaires* de Bruno Frère et Jean-Louis Laville.

Nous tenons enfin à vous aviser que nous avons ajouté deux liens importants à la section « Soumissions » de notre site web. Le premier fournit des lignes directrices sur comment déterminer le ou les auteurs d'un ouvrage (<https://www.apa.org/science/leadership/students/authorship-paper>). Le second fournit des conseils et une taxonomie pour reconnaître la contribution de différents auteurs ou collaborateurs d'un ouvrage (<https://credit.niso.org/>). La revue encourage fortement les auteurs à suivre ces lignes directrices.

N'hésitez pas à partager le numéro et les articles sur vos médias sociaux pour nous aider à atteindre notre objectif d'augmenter le nombre de visiteurs sur notre site et de citations des articles. De plus, veuillez considérer la revue pour vos futures publications!

Nous espérons que vous apprécierez ce numéro. Bonne lecture!

La version originale en anglais de ce texte a été en partie mise au point avec ChatGPT-3.5. Après la génération d'un brouillon par le logiciel, les auteurs l'ont revue, mise au point davantage et révisée. Ils ont ensuite traduit en français la version originale. Ils assument la responsabilité finale du contenu de cette publication.